



MINUTA

Sexta Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

19 de marzo de 2024

▪ Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Limpieza Zona Centro
 - Dirección General de Obras de Infraestructura Vial
- Sistema de Transporte Metro
- Comisión Federal de Electricidad
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- SSC-Tránsito



Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Dio la bienvenida a la sexta Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): realizamos 90 atenciones de infraestructura, 12 atenciones a parques, plazas o áreas verdes con apoyo de justicia cívica y de fotocívicos; y se regaron nueve sitios por parte del personal de la Autoridad del Centro Histórico. En cuanto a los trabajos que se realizaron, fueron tres bolardos en San Ildefonso, entre Loreto y Del Carmen; se reparó banquetta en Moneda entre Seminario y Primo de Verdad. Se desazolvaron ocho metros de rejilla tipo Irving y excavación de cepa de 10 metros lineales por 50 centímetros de profundidad y 50 centímetros de ancho, en Zapata, entre Margil y Santísima. Es uno de los compromisos del Jefe de Gobierno, y es un problema que ya tenía años ahí que se desbordaba las aguas negras por un registro de CFE. Se trabajó con SACMEX y se hizo el arreglo y la canalización. Ahora no ha habido problema, vamos a seguir checando, pero parece que sí funcionó al 100 por ciento el arreglo que se hizo. Colocamos dos tapiales en el mapa de la Plaza del Empedradillo; y otro en la escultura de Francisco Villa. Se terminó la zanja, se tapó, se le hizo el acabado; y estando ahí, también se observó que había mucha basura en una parte que está enrejada al costado del Templo de Santísima. Con personal de nosotros sacamos toda la basura; y el área de Jesús nos hizo favor de llevársela. También pensando en la próxima visita del Jefe de Gobierno a la zona, se procedió a lavar toda esa calle que se había reparado, incluyendo alrededor del cárcamo que está en el mero cruce de Santísima y Zapata. Ya se volvió a poner la persona en situación de calle que está ahí, que tiene muchas cosas, entonces vamos a ver también para que lo muevan; porque sí, aparte de que tiene un perro, que el perro no tiene ninguna culpa, pero es un perro agresivo, ha atacado a algunas personas. También colocamos un bolardo en Madero esquina Isabel la Católica, se reparó recinto en ese mismo punto, y se repuso una pieza de la base de la escultura de Francisco Villa, que se había caído; se repuso una tapa de dren, se repuso una tapa de registro, y se renivelaron dos piezas en Plaza 2 de Abril. Se reacomodó un bolardo en Santa Veracruz, esquina 2 de Abril, que había sido impactado; y colocamos asfalto en un pequeño tramo de Belisario Domínguez.

Alcaldía Cuauhtémoc

Ing. Bertha Hernández Martínez: En los indicadores de Drenaje se realizaron en este periodo desazolve de tubería, 133 metros; desazolve de atarjea, 460 metros. En parques y jardines. Riego, cinco mil 800 metros cuadrados; poda de pasto, siete mil 200 metros



cuadrados. Cultivo. Mil 195 metros cuadrados; poda de seto, mil 143 metros. En limpieza y recolección. En barrido diario, 283 kilómetros; recolección orgánica domiciliaria, 662 toneladas; recolección inorgánica domiciliaria, mil 474.6 toneladas; recolección de tiraderos clandestinos, 507.4 toneladas. En alumbrado. Se cambiaron nueve luminarios y se reconectaron seis circuitos. En arbolado urbano no hubo acciones. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que se realizó el trabajo de 400 metros en atarjea, seis pozos de visita, tres rejillas de piso, tres coladeras pluviales y 18 metros de albañal. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron 849 realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): De las actividades realizadas del 4 al 17 de marzo, es barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 kilómetros; recolección de residuos sólidos, nueve mil 461 metros cúbicos; la recolección de tierra, 117 metros cúbicos; el lavado de 1.120 papeleras; el lavado de plazas y corredores de 675 mil 896 metros cuadrados; el lavado diario de 18 sitios críticos. La recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; el retiro de cuatro mil 932 piezas de chicles; la eliminación de 16 mil 743 metros cuadrados de grafiti; el retiro de ocho mil 191 pieza de propaganda.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Ing. Gonzalo Castañeda (Metro): Les comparto el estado de operación de las escaleras eléctricas y elevadores dentro del perímetro del Centro Histórico. Tenemos en total cinco escaleras eléctricas que están dañadas, dos en Bellas Artes, una en Garibaldi, una en Salto del Agua. Y lo que corresponde a elevadores, todos están funcionando, ninguno está descompuesto.

Comisión Federal de Electricidad.

Se informa en cuanto a número de siniestros registrados tuvieron uno; número de bóvedas atendidas con acciones de desagüe, 48; número de atenciones a fallas en el suministro de energía eléctrica, 14; no repararon bóvedas ni tapas; e hicieron una obra que implicó rompimiento de vía pública. El robo fue en Mixcalco casi esquina Leona Vicario, fue robo de una tapa. En cuanto a las atenciones fueron en República de Colombia 45, República de Perú 100, República de Perú 15, Corregidora 82, Leona Vicario 50, Independencia 101, República de Argentina 44, Peña y Peña 29, República de Bolivia 71, Eje Central 23, Jesús María 40, Ramón Corona 8, Victoria 31 y Santo Tomás 53.



Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: De las tres obras que traemos actualmente en el Fideicomiso, para el contrato de rehabilitación de la Plaza Gregorio Torres Quintero, del avance físico que se reportó anterior del 23 por ciento, ahora se reporta un 30 por ciento de avance. Para el contrato de conservación y mantenimiento preventivo del inmueble República de Argentina número 8, se reporta un avance del 58 por ciento con respecto al anterior del 55. Y finalmente, el arreglo de las tres fachadas del inmueble conocido como Casa Xochiquetzal, del avance anterior del 99 por ciento, ya reportamos un avance del cien por ciento.

Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Se informa de 18 solicitudes de autorización de obra, dos solicitudes de colocación de enseres, una autorización de obra para inmuebles. Las direcciones es Fray Servando Teresa De Mier 51, Gante 21, Licenciado Primo de Verdad 2, Tacuba 5, José María Pino Suárez 18, República de Cuba 60, Santo Tomás 41-B, Allende 74, Florida 40, República de Venezuela 10, República de Venezuela 8, Soledad 66, 20 de Noviembre 195, Filomeno Mata 11, José María Marroquí 68, Leandro Valle 13 y 15, Isabel la Católica 99. Solicitudes de enseres, Santísima 22 y 23; autorizaciones de obra, República de Guatemala 103, Peña y Peña 25, Jesús María 128, 20 de Noviembre 3, San Ildefonso 33, Donato Guerra sin número y Paseo de la Reforma, Bolívar 21, Las Cruces 24, Isabel la Católica 26, Emiliano Zapata 37 y Balderas 92.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 110 mantenimientos correctivos a semáforos; cero atenciones de mantenimiento preventivo.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Incidencias

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 1191, de las cuales 125 se encuentran atendidas y 66 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.



Asuntos generales

Acuerdos

- Gestión de Recorrido por la Case Xochiquétzalli y Corredor Santísima con Fideicomiso y ACH para la visitar el Jefe de Gobierno.

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 2 de abril a las 10:30 horas.